Aucexe au regs he porter Epshel 24 and 220

Non au deuxième bassin d'eaux vives.

Certes le GESN a palmarès particulièrement impressionnant dans le slalom, le club est un pôle espoir mais pas un pôle France mais cela ne justifie pas un investissement de 5M € sur le dos des habitants de l'agglo d'Epinal. La discipline reste relativement confidentiel 200 adhérent pour le GESN (et 500 dans le 88) dont une centaine de pratiquants réguliers. Les meilleurs jeunes sont amenés à intégrer très tôt (dès 14-15ans) les pôles France qui se trouvent à Nancy/ Rennes /Pau pour les jeunes.

Non le haut niveau ne sera pas Epinal

Les compétiteurs de haut niveau actuellement (une poignée) tournent sur des bassins d'envergure internationales en se confrontant en permanence avec d'autres athlètes internationaux, ils sont en permanence en déplacement tout autour du monde. Ils ne s'entraineront pas guère à Epinal.

Projet d'Epinal, bassin au rabais. En raison de la configuration du projet, il ne pourra pas rivaliser les grands bassins français :

- Débit trop faible, pente trop faible
- Parcours très court 180m utilisable, pas de compétition de descente
- Capacité d'accueil limité.

Le bassin actuel propose actuellement suffisamment de difficultés en période normal de débit. En hiver et à la fin du printemps le bassin actuel a de débits bien plus importants que les 12m3s du projet. En période estivale, l'étiage de 3m3s n'empêche pas la pratique sur le site mais présente peu d'intérêts cela correspond à fin juillet et le mois d'Août. Cela n'est pas trop gênant pour les compétiteurs, car ils sont tous partis en stage, en compétition sur les grands sites des Alpes. Les clubs sont vidés de leurs compétiteurs. J'estime que le projet amènerai un plus pour les compétiteurs que de 7-8 semaines par an.

N'oublions pas qu'il y a 3 gros bassins d'eaux vives à moins de 2 heures d'Epinal (Nancy/Metz et Huningue).

Le pôle espoir représente 20 jeunes maxi qui 'entraine 5-7 fois par semaine, bien en de ça du pôle France qui est à 15 à 20 séances par semaine. Aucun jeune ne pourra pas réussir dans la discipline sans passer par un pôle France. Le rêve de médaille d'un jeune formé uniquement au club est une illusion

Stage de kayak pour les clubs : pourquoi pas ...les clubs préfèrent partir dans des contrés plus au Sud pour avoir des conditions climatiques plus tempérées notamment pour des hébergements en camping plus économiques. Ce n'est pas sur ce type de prestation qu'il y a de l'argent à gagner.

Les plans sont trompeurs :

- Il manque un gros bâtiment pour ranger le matériel et un vestiaire pour les pratiquants. La capacité d'accueil du GESN est déjà saturée.
- Absence des portes, des poteaux, des câbles disgracieux.
- Manque un cheminement le long du parcours de slalom.
- Manque de parkings

L'emprise du bassin est bien plus importante que laisse croire les esquisses. Toute manifestation bloquera l'accès à l'espace public du port, alors qu'il est très fréquenté par les familles.

Le kayak sport de nature au milieu de béton : cela m'horripile et discrimine la vision de ce sport.

Absence d'études commerciales pour des activités ludiques d'eaux vives. Aucun document. En 2020 15000 personnes ont fait une activité « kayak »dans les Vosges essentiellement à Gérardmer et sur le site d'Eloyes. Le GESN accueille essentiellement des groupes scolaires et des centres sociaux n'ont pas cette culture touristique que depuis 1 ou 2 ans(accueil -2000 personnes). Ces mêmes prestations touristiques pourraient être faites sur le bassin du centre-ville quasiment sans investissement et permettra d'amener une animation au centre-ville.

Les coûts d'investissement et de fonctionnement dysportionnés par rapport aux peu de pratiquants.

L'absence de précision de capacité d'accueil du bassin : j'estime à 30 personnes maxi sur l'eau en même temps soit on limite le temps soit on limite le nombre. La rentabilité des activités commerciales est douteuses d'autant plus :

- Le parcours est très court, il faut refaire plusieurs fois la descente.
- Nécessité d'avoir plusieurs BE avec carte pro sur le parcours en permanence et du monde à l'accueil d'où des charges de personnels saisonniers très importantes
- Les touristes ne recherchent pas la performance, les frissons mais surtout le dépaysement et de la nature.

Pour le volet écologique, développement durable, changement climatique ...il faut limité drastiquement nos consommations énergétiques...c'est digne d'un autre temps. Pour être plus respectueux de l'environnement il est possible d'étudier des sites avec un fonctionnement gravitaire limitant les coûts de fonctionnement à Epinal ou dans son agglomération et continuer de produire de l'électricité. A ma connaissance il y a 2 possibilités:

-barrage Hartmann

Barrage de Charmes hauteur de dénivelé 5.5m.

La question de l'étiage

La question essentielle serait-il possible de pomper dans la Moselle en période d'étiage. La réponse n'est pas dans le document, elle est primordiale! Les barragistes depuis 2 années ont eu interdiction de turbiner de juillet au mois d'Octobre, il y a eu des restrictions de l'usage de l'eau pour des agriculteurs et pleins d'autres métiers. Pourquoi on tolèrerait le pompage dans la Moselle pour un usage purement récréatif!!!

Le bassin sera un bras ouvert de la Moselle, comment on peut tolérer de mettre un camion dans l'eau. Il y a une ignorance totale de la loi sur l'eau. Que faire lors d'une fuite d'hydrocarbure dans la Moselle alors que la station de pompage pour plusieurs dizaines milliers d'habitants est à moins de 2 km du projet. Il y aura aucun moyen d'arrêter la pollution.

L'absence de transparence du projet pour les élus et leurs habitants. Un déni démocratie.

EX président du Comité départemental des Vosges de Canoë Kayak et pratiquant au GESN